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Na quarta-feira (27), uma carga contendo 20 toneladas de carvão mineral da Companhia 
Riograndense de Mineração (CRM)/Mina de Candiota, saiu do município tendo como 
destino fi nal a cidade de Karaganda, no Cazaquistão, marcando um passo importante 
das empresas Vamtec Group e ICMD Holding que visam a implantação do projeto de 
uma indústria que vai produzir ferroliga, o composto de Ferro-Silício-Alumínio (FeSiAl), 
projetada para Candiota. Pág. 8
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Na Câmara pinheirense se apurou que o nome Na Câmara pinheirense se apurou que o nome 
mais cotado para assumir a presidência no mais cotado para assumir a presidência no 
biênio 2025-2026 é do atual vice-prefeito e biênio 2025-2026 é do atual vice-prefeito e 

vereador eleito Rogério Moura (Republicanos). vereador eleito Rogério Moura (Republicanos). 
Perguntado pelo jornal, ele não negou e nem Perguntado pelo jornal, ele não negou e nem 

descartou a possibilidade.descartou a possibilidade.
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CONVERSA COM OS ELEITOSCONVERSA COM OS ELEITOS
A TVTP encerrou esta semana a série A TVTP encerrou esta semana a série 
Conversa com os eleitos – vereadores e Conversa com os eleitos – vereadores e 
vereadoras. Na semana passada foram vereadoras. Na semana passada foram 
entrevistados os eleitos de Candiota e entrevistados os eleitos de Candiota e 
Hulha Negra e nesta de Pedras Altas e Hulha Negra e nesta de Pedras Altas e 
Pinheiro Machado. Dos 36 eleitos nos Pinheiro Machado. Dos 36 eleitos nos 
quatro municípios, apenas cinco não quatro municípios, apenas cinco não 
concederam entrevista: Moisés Abreu (PSB) e Hugo concederam entrevista: Moisés Abreu (PSB) e Hugo 
Teixeira (PT) em Hulha Negra; Léo Lopes (PSDB) Teixeira (PT) em Hulha Negra; Léo Lopes (PSDB) 
em Candiota e Nádia Venâncio e Elenice Mendes em Candiota e Nádia Venâncio e Elenice Mendes 
(ambas do PT) em Pedras Altas. Todos eles justifi -(ambas do PT) em Pedras Altas. Todos eles justifi -
caram suas ausências. Na semana que vem o jornal caram suas ausências. Na semana que vem o jornal 
impresso trará um resumo das entrevistas de Pedras impresso trará um resumo das entrevistas de Pedras 
e Pinheiro.  e Pinheiro.  

O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando O prefeito eleito de Hulha Negra, Fernando 
Campani (PT), entre outras ações de governo a Campani (PT), entre outras ações de governo a 

serem realizadas durante sua gestão, destacou 1ª serem realizadas durante sua gestão, destacou 1ª 
Conferência Municipal da Juventude, já com data Conferência Municipal da Juventude, já com data 
marcada para o dia 30 de março de 2025, com a marcada para o dia 30 de março de 2025, com a 
participação de autoridades estaduais, nacionais participação de autoridades estaduais, nacionais 
e internacionais.  O futuro gestor lembrou que a e internacionais.  O futuro gestor lembrou que a 

lei municipal nº 1.860/2021 dispõe sobre a criação lei municipal nº 1.860/2021 dispõe sobre a criação 
do Conselho Municipal da Juventude e do Fundo do Conselho Municipal da Juventude e do Fundo 
Municipal da Juventude de Hulha Negra, sendo Municipal da Juventude de Hulha Negra, sendo 
o conselho, segundo Campani, é uma espécie o conselho, segundo Campani, é uma espécie 
de parlamento da juventude, que possibilitará a de parlamento da juventude, que possibilitará a 
politização do segmento jovem e a promoção de politização do segmento jovem e a promoção de 
investimentos em diferentes áreas do interesse investimentos em diferentes áreas do interesse 

desse público. Antes da conferência estão desse público. Antes da conferência estão 
previstas reuniões descentralizadas entre previstas reuniões descentralizadas entre 

30 de janeiro e 29 de março.30 de janeiro e 29 de março.

JUVENTUDE EM HULHA JUVENTUDE EM HULHA 

SUPLENTE EM PINHEIROSUPLENTE EM PINHEIRO
Com o acidente sofrido pela vereadora pi-Com o acidente sofrido pela vereadora pi-

nheirense Magda Afonso (PDT) - que teve 11 nheirense Magda Afonso (PDT) - que teve 11 
costelas fraturadas ao ser pisoteada por um dos costelas fraturadas ao ser pisoteada por um dos 

animais, quando lidava com as vacas em sua animais, quando lidava com as vacas em sua 
propriedade rural, há uma possibilidade bem propriedade rural, há uma possibilidade bem 

provável do primeiro suplente pedetista Mateus provável do primeiro suplente pedetista Mateus 
Garcia assumir a cadeira no Legislativo. Mesmo Garcia assumir a cadeira no Legislativo. Mesmo 

a recuperação da vereadora sendo boa, sua a recuperação da vereadora sendo boa, sua 
volta para as atividades na Câmara até 31 de volta para as atividades na Câmara até 31 de 
dezembro é bem difícil. Vale lembrar que Ma-dezembro é bem difícil. Vale lembrar que Ma-

teus foi eleito vereador nas eleições deste ano e teus foi eleito vereador nas eleições deste ano e 
assume em 1º de janeiro como titular. assume em 1º de janeiro como titular. 

Em Hulha Negra, tudo leva crer que o próximo Em Hulha Negra, tudo leva crer que o próximo 
presidente do Legislativo será da base do presidente do Legislativo será da base do 

governo Campani, ou seja, será um vereador governo Campani, ou seja, será um vereador 
do PT ou um do PSB. Mas, como em política do PT ou um do PSB. Mas, como em política 
e ainda mais em eleição de mesa de Câmara e ainda mais em eleição de mesa de Câmara 

tudo pode acontecer, o melhor é aguardar. tudo pode acontecer, o melhor é aguardar. 

CÂMARA DA HULHACÂMARA DA HULHA

Silvana Antunes TP

O atual presidente da Câmara e vereador ree-O atual presidente da Câmara e vereador ree-
leito Gildo Feijó (MDB) tem negado que esteja leito Gildo Feijó (MDB) tem negado que esteja 
disposto presidir novamente o Legislativo em disposto presidir novamente o Legislativo em 

2025. O regimento veda a reeleição para presi-2025. O regimento veda a reeleição para presi-
dência, porém o impedimento é para uma mes-dência, porém o impedimento é para uma mes-

ma legislatura. Como é outra, ele estaria apto. O ma legislatura. Como é outra, ele estaria apto. O 
nome dos vereadores Paulinho Brum (PSDB) e nome dos vereadores Paulinho Brum (PSDB) e 
Fabrício Moraes (MDB) também são cogitados.Fabrício Moraes (MDB) também são cogitados.

CÂMARA DE CANDIOTACÂMARA DE CANDIOTA

SEM COGITAÇÃOSEM COGITAÇÃO
Depois do ‘fervinho’ inicial com o debate interno no Depois do ‘fervinho’ inicial com o debate interno no 
governo se o vereador Fabrício Moraes (MDB) volta governo se o vereador Fabrício Moraes (MDB) volta 
ou não para a Secretaria de Saúde de Candiota, as ou não para a Secretaria de Saúde de Candiota, as 
coisas esfriaram nesse sentido e no momento há si-coisas esfriaram nesse sentido e no momento há si-
lêncio sepulcral sobre se haverá ou não mudanças lêncio sepulcral sobre se haverá ou não mudanças 
para o governo Folador 4.para o governo Folador 4.

SEM COGITAÇÃO 2SEM COGITAÇÃO 2
O único que deu uma declaração mais incisiva foi o O único que deu uma declaração mais incisiva foi o 
vereador eleito Dieguinho Lima (MDB), que deixou vereador eleito Dieguinho Lima (MDB), que deixou 
claro em entrevista à TVTP na série ‘Conversas claro em entrevista à TVTP na série ‘Conversas 
com os eleitos’, que só aceita sair da vereança a com os eleitos’, que só aceita sair da vereança a 
partir de 2025 se assumir a Secretaria de Assistên-partir de 2025 se assumir a Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social. Pelo que a coluna apurou, o cia e Inclusão Social. Pelo que a coluna apurou, o 
vereador Ataídes da Silva, também do MDB, não vereador Ataídes da Silva, também do MDB, não 
está muito empolgado em sair da Câmara o ano está muito empolgado em sair da Câmara o ano 
que vem.que vem.

SEM COGITAÇÃO 3SEM COGITAÇÃO 3
O prefeito Folador, que é quem tem a caneta na O prefeito Folador, que é quem tem a caneta na 
mão, não tem falado nada, nem mesmo para pes-mão, não tem falado nada, nem mesmo para pes-
soas próximas sobre como pretende montar seu soas próximas sobre como pretende montar seu 
governo na versão 4.0. É preciso aguardar mais os governo na versão 4.0. É preciso aguardar mais os 
movimentos.movimentos.

A futura primeira-dama de Hulha Negra, Daniele A futura primeira-dama de Hulha Negra, Daniele 
Campani, está se recuperando de um acidente Campani, está se recuperando de um acidente 

cerebral vascular (AVC) isquêmico sofrido na se-cerebral vascular (AVC) isquêmico sofrido na se-
mana passada. Segundo o prefeito eleito Fernando mana passada. Segundo o prefeito eleito Fernando 

Campani, ela segue internada na Santa Casa de Campani, ela segue internada na Santa Casa de 
Bagé, já está fazendo fi sioterapia, pois perdeu Bagé, já está fazendo fi sioterapia, pois perdeu 

alguns movimentos, e responde satisfatoriamente alguns movimentos, e responde satisfatoriamente 
ao tratamento.ao tratamento.

PRIMEIRA-DAMA DE HULHAPRIMEIRA-DAMA DE HULHA

Esta semana, o atual vereador e reeleito como Esta semana, o atual vereador e reeleito como 
o mais votado de Hulha Negra, Diego Rodrigues o mais votado de Hulha Negra, Diego Rodrigues 

(PP), esteve em visita à redação do (PP), esteve em visita à redação do TPTP para  para 
divulgar e convidar para o 3º Festival Gospel de divulgar e convidar para o 3º Festival Gospel de 

Hulha Negra, que é promovido pelo seu gabinete Hulha Negra, que é promovido pelo seu gabinete 
e tem apoio da lei federal de incentivo à cultura e tem apoio da lei federal de incentivo à cultura 

Aldir Blanc. Ele foi recebido pelo diretor e editor do Aldir Blanc. Ele foi recebido pelo diretor e editor do 
jornal, João André Lehr. O evento será no dia 14 de jornal, João André Lehr. O evento será no dia 14 de 
dezembro, a partir das 16h, no Largo da Biblioteca.dezembro, a partir das 16h, no Largo da Biblioteca.

GOSPEL EM HULHAGOSPEL EM HULHA

SECRETARIADO EM HULHASECRETARIADO EM HULHA
Esta semana já surgiram alguns nomes que Esta semana já surgiram alguns nomes que 
estão cotados para assumir secretarias no futuro estão cotados para assumir secretarias no futuro 
governo de Hulha Negra. O prefeito eleito Fernan-governo de Hulha Negra. O prefeito eleito Fernan-
do Campani disse ao do Campani disse ao TP TP que de fato já existem que de fato já existem 
nomes sendo debatidos pelo futuro governo para nomes sendo debatidos pelo futuro governo para 
compor o novo secretariado. Ele afi rmou que em compor o novo secretariado. Ele afi rmou que em 
breve deve anunciar uma primeira lista. O jornal breve deve anunciar uma primeira lista. O jornal 
teve acesso a alguns possíveis nomes, porém teve acesso a alguns possíveis nomes, porém 
Campani não confi rmou e tão pouco descartou Campani não confi rmou e tão pouco descartou 
nenhum deles. nenhum deles. 

SECRETARIADO EM BAGÉSECRETARIADO EM BAGÉ
O futuro prefeito de Bagé, Luiz Fernando Mainardi O futuro prefeito de Bagé, Luiz Fernando Mainardi 
(PT) anunciou esta semana a professora e contado-(PT) anunciou esta semana a professora e contado-
ra Adriana Kisata como a futura secretária da Fazen-ra Adriana Kisata como a futura secretária da Fazen-
da. Ela é a única anunciada ofi cialmente até agora.da. Ela é a única anunciada ofi cialmente até agora.

FINANÇAS EM BAGÉFINANÇAS EM BAGÉ
O atual prefeito de Bagé, Mário Mena Kalil (PRD), O atual prefeito de Bagé, Mário Mena Kalil (PRD), 
anda as voltas para fechar as contas e entregar a anda as voltas para fechar as contas e entregar a 
Prefeitura minimamente saneada. Vale lembrar que Prefeitura minimamente saneada. Vale lembrar que 
ele era vice e assumiu após a renúncia recente do ele era vice e assumiu após a renúncia recente do 
então prefeito Divaldo Lara (PRD). Depois de uma então prefeito Divaldo Lara (PRD). Depois de uma 
auditoria, Mário Mena tranquilizou o funcionalismo, auditoria, Mário Mena tranquilizou o funcionalismo, 
dizendo que vai conseguir pagar os salários de no-dizendo que vai conseguir pagar os salários de no-
vembro e dezembro, bem como, o 13º. Também já vembro e dezembro, bem como, o 13º. Também já 
tem recursos garantidos, segundo ele, para pagar a tem recursos garantidos, segundo ele, para pagar a 
rescisão dos 300 cargos em comissão (CCs) demi-rescisão dos 300 cargos em comissão (CCs) demi-
tidos. Agora, na sua avaliação, faltam recursos para tidos. Agora, na sua avaliação, faltam recursos para 
pagar a sua rescisão e dos poucos CCs que ainda pagar a sua rescisão e dos poucos CCs que ainda 
restam, além de fornecedores.restam, além de fornecedores.

PONTE EM PINHEIROPONTE EM PINHEIRO

Na manhã de quarta-feira (27), o prefeito Na manhã de quarta-feira (27), o prefeito 
em exercício, Rogério Gomes de Moura, em exercício, Rogério Gomes de Moura, 

acompanhado do secretário de Obras, acompanhado do secretário de Obras, 
Urbano Montardo, esteve na ponte do Ba-Urbano Montardo, esteve na ponte do Ba-

nhado, atualmente interditada, para verifi car nhado, atualmente interditada, para verifi car 
a situação do local. Eles foram acompa-a situação do local. Eles foram acompa-

nhados por engenheiros do Exército, com nhados por engenheiros do Exército, com 
quem a Prefeitura busca fi rmar uma parceria. quem a Prefeitura busca fi rmar uma parceria. 

A proposta apresentada está em análise e, A proposta apresentada está em análise e, 
se aprovada, prevê a instalação de uma nova se aprovada, prevê a instalação de uma nova 

ponte, com 6 metros de largura e 13 metros de ponte, com 6 metros de largura e 13 metros de 
comprimento, possibilitando o restabelecimento comprimento, possibilitando o restabelecimento 

do tráfego com segurança na região.do tráfego com segurança na região.

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, fez um O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, fez um 
pronunciamento ofi cial em rede nacional, na noite pronunciamento ofi cial em rede nacional, na noite 

nesta quarta-feira (27), em que destacou que as nesta quarta-feira (27), em que destacou que as 
medidas de fortalecimento da regra fi scal do gover-medidas de fortalecimento da regra fi scal do gover-
no federal vão gerar economia de R$ 70 bilhões em no federal vão gerar economia de R$ 70 bilhões em 
dois anos. Ainda, ele apontou que haverá aumento dois anos. Ainda, ele apontou que haverá aumento 

da faixa de isenção do Imposto de Renda para da faixa de isenção do Imposto de Renda para 
quem ganha até R$ 5 mil por mês. “Exatamente por quem ganha até R$ 5 mil por mês. “Exatamente por 
isso, anunciamos, hoje, também a maior reforma da isso, anunciamos, hoje, também a maior reforma da 

renda de nossa história. Honrando os compromis-renda de nossa história. Honrando os compromis-
sos assumidos pelo presidente Lula”, afi rmou.sos assumidos pelo presidente Lula”, afi rmou.

CORTES E ISENÇÃO DO IRCORTES E ISENÇÃO DO IR



Divulgação TP

Folador (C), Guilherme Barão e Fabrício Moraes 
estiveram em peregrinação no Senado 

O município de Hulha Negra torna O município de Hulha Negra torna 
público o público o PREGÃO ELETRÔNICO n° PREGÃO ELETRÔNICO n° 
065/2024. Objeto: FORMAÇÃO DE 065/2024. Objeto: FORMAÇÃO DE 
REGISTRO DE PREÇOS PARA EVEN-REGISTRO DE PREÇOS PARA EVEN-
TUAL AQUISIÇÃO DE NOTEBOOKS TUAL AQUISIÇÃO DE NOTEBOOKS 
PARA AS ESCOLAS MUNICIPAISPARA AS ESCOLAS MUNICIPAIS, , 

para a Secretaria de Educação e Cultura, que ocorrerá para a Secretaria de Educação e Cultura, que ocorrerá 
no dia 11 de dezembro de 2024, às 09:00 horas, por no dia 11 de dezembro de 2024, às 09:00 horas, por 
meio do site www.portalcompraspublicas.com.br. O meio do site www.portalcompraspublicas.com.br. O 
edital está disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.edital está disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.
br.  E a br.  E a SUSPENSÃO DO PE 058/2024, que tem SUSPENSÃO DO PE 058/2024, que tem 
como objeto a Aquisição de 02 Caminhões Caçam-como objeto a Aquisição de 02 Caminhões Caçam-
ba Basculante 0kmba Basculante 0km. HulhaNegra, 28 de novembro de . HulhaNegra, 28 de novembro de 
2024. Carlos Renato Teixeira Machado - prefeito2024. Carlos Renato Teixeira Machado - prefeito

Prefeitura 
de Hulha Negra
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Passaram mais de 
dois anos da eleição na 
qual Lula ganhou de Bol-
sonaro e voltou a ser pre-
sidente do Brasil em 1º de 
janeiro de 2023. Os dias 
que se seguiram à eleição 
de outubro de 2022 foram 
tensos e a possibilidade 
de um golpe de estado 
esteve na pauta em vários 
momentos. 

Que o arquiteto do 
possível golpe era Bol-
sonaro, todos sabíamos. 
Talvez Bolsonaro não fosse exatamente o arquite-
to, mas o interessado número 1 e quem tramava, 
com seus próximos, o que precisava ser tramado 
para viabilizar o golpe de estado que ele pretendia 
desencadear.

Bolsonaro, apesar de ter conduzido o país 
num repertório verbal de muita molecagem, que 
chegou na prática a medalha de incomível e imbro-
chável, isto é coisa que um presidente ande falando 
por aí, perdeu por pouco uma eleição e perdeu para 
ele mesmo. Não tivesse andado por aí incentivando 
as pessoas a morrerem de covid por não tomarem 
vacinas que o presidente dizia que não havia toma-
do, mas tomou, teria ganho.

Fazendo o que fazia, se não tivesse tomado 
vacina, Bolsonaro teria pego covid umas vinte vezes, 
pelo menos. Foi o principal responsável pela morte 
de algumas centenas de milhares de brasileiros, 
seja por incentivar o desleixo em relação à proteção 
contra a doença, seja por ter sido negligente de 
providenciar vacinação no tempo oportuno.

Vivemos hoje como se a covid não tivesse 
acontecido. Alguns até dirão que nunca aconteceu 
nas redes sociais.

Por essas e muitas outras, Bolsonaro perdeu 
e como um soldadinho mimado pela mãe, o solda-
dinho do passo certo, pretendeu dar um golpe a 
seu favor.

Na época, escrevi neste espaço do jornal que 
o golpe não sairia porque os generais não seriam 
estúpidos o suficiente para colocar um capitão que 
saiu corrido do exército a continuar os chefiando. O 
povo pode colocar, os generais não.

Claro me parece que alguns com altos cargos 
nas forças armadas, e a maioria destes já aposen-
tados, se prestam a lamber as botas de um capitão 
em troca de benefícios próprios. Continuariam a 
lamber se pudessem.

Porém, os comandantes do exército, Marco 
Antônio Freire Gomes e da aeronáutica, Carlos de 
Almeida Baptista Júnior, se posicionaram contra 
o golpe de estado. Os grandes líderes das forças 
armadas nos comandos militares regionais também 
estiveram contra e o golpe não saiu. O comandante 
do exército, e isto foi notícia na época, chegou a 
ameaçar Bolsonaro de prisão. 

Lula tomou posse e Bolsonaro fugiu para 
os Estados Unidos para não correr o risco de ser 
preso no 8 de janeiro de 2023 em que uma turma 
de baderneiros que  apoiavam cegamente o “mito” 
fizeram o movimento de quebradeira que chegou 
ao Congresso Nacional, ao Palácio do Planalto e 
ao Supremo Tribunal Federal. Boa parte da turma 
da baderna está presa e outra está foragida do 
país, muitos na Argentina. Para desgraça destes, 
o presidente da Argentina não parece ter simpatia 
por baderneiros.

Depois do tenente-coronel Mauro Cid, aju-
dante de ordens de Bolsonaro, ter feito delação 
premiada para reduzir sua pena, outros seguirão o 
mesmo caminho e o “mito” será culpado pelo que 
fez e até pelo que não fez.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

A resenha do golpeA resenha do golpe

"

"

Depois do tenente-coronel 
Mauro Cid, ajudante de ordens 
de Bolsonaro, ter feito delação 

premiada para reduzir sua pena, 
outros seguirão o mesmo caminho 
e o “mito” será culpado pelo que 

fez e até pelo que não fez.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

Segundo informou ao TP 
o prefeito Luiz Carlos 
Folador (MDB), o pro-

jeto de lei 576/2021, que 
estava na pauta do Senado 
Federal para ser votado 
esta semana, foi retirado a 
pedido do governo federal. 

O projeto, que tra-
ta da construção de usi-
nas eólicas em alto-mar 
(offshore), foi aprovado 
no ano passado na Câmara 
Federal, quando foram 
colocadas emendas, espe-
cialmente o artigo 23 do 
projeto, que prorroga a 
vida das usinas térmicas 
a carvão nacional, como 
é o caso da Usina de Can-
diota, até 2050. A medida 
é fundamental para que a 
unidade, agora pertencente 
a Âmbar Energia, siga em 
funcionamento pleno, já 
que os contratos atuais de 
fornecimento de energia 
vencem agora em 31 de 
dezembro.

Segundo as infor-
mações que o jornal teve 
acesso, a questão do adia-
mento não está relacionada 

Projeto que trata da 
prorrogação dos contratos 
da Usina de Candiota tem 
votação adiada no Senado

QUESTÃO ENERGÉTICA

sobre a prorrogação das 
usinas a carvão e sim com o 
subsídio ao gás natural, que 
foi outra situação emenda-
da pelos deputados.

PEREGRINAÇÃO

Folador, acompa-
nhado dos vereadores Fa-
brício Moraes (MDB) e 
Guilherme Barão (PDT) 
passou a semana em Brasí-
lia fazendo uma verdadeira 
peregrinação, no sentido de 
auxiliar para que o projeto 
retorne a pauta ou que seja 
encaminhada outra solu-
ção. A medida é crucial 
para Candiota, sendo que 
o tempo está se encurtando.

O prefeito relatou 
que ele e os vereadores se 
reuniram com a assessoria 
da ministra do Planeja-
mento, Simone Tebet; com 
o presidente nacional do 
MDB, deputado Baleia 
Rossi, e também com o 
senador Weverton (PDT), 
que é o relator do proje-
to, bem como, estiveram 
no Ministério de Minas e 

O processo eleitoral, que se inicia um ano antes 
das eleições com a legislação a ser aplicada, se encerra 
com a diplomação dos eleitos. No caso das eleições de 
2024, com a diplomação de prefeitos ou prefeitas, vices 
e vereadores ou vereadoras eleitos no dia 6 de outubro.

O colunista do TP, Guilherme Barcelos, na página 
5, explica o que é diplomação. “Trata-se, pois, do ato 
formal pelo qual a Justiça Eleitoral atesta que o candi-
dato foi efetivamente eleito pelo voto popular, estando 
apto a tomar posse no exercício do cargo eletivo para o 
qual foi escolhido pelo sufrágio dos seus semelhantes. 
O diploma será assinado e entregue pelo presidente da 
Junta Eleitoral, considerando que as eleições deste ano 
foram municipais”. 

Energia e da Fazenda, além 
de gabinetes de vários se-
nadores. “Tudo indica que 
esse artigo 23 será mantido, 
o projeto que deverá ser 

votado antes do final do 
ano. Nós temos ainda três 
sessões legislativas antes 
do fim de 2024”, disse 
Folador.

Diplomações dos eleitos já tem 
datas marcadas na região

ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Na região de cobertura impressa do Tribuna do 
Pampa, as datas de mais essa etapa eleitoral já estão 
marcadas pelos cartórios. De acordo com o chefe do car-
tório da zona 142, Bruno Diehl, que compreende Bagé, 
Candiota e Hulha Negra, a diplomação acontece no dia 
17 de dezembro, a partir das 16h, no salão do tribunal do 
júri, no Fórum. O evento é aberto ao público. 

Os municípios de Pinheiro Machado e Pedras Al-
tas estão compreendidos na 35ª zona eleitoral. Segundo 
o chefe do cartório, Alexander Mendonça, em Pinheiro 
Machado a diplomação dos eleitos será no dia 9 de de-
zembro, às 14h, na Câmara de Vereadores e Vereadoras, 
e em Pedras Altas, no dia 10 de dezembro, às 14h, no 
Legislativo da cidade.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

  O Presidente da O Presidente da União Espírita Bageense,União Espírita Bageense, no uso das  no uso das 
atribuições que lhe conferem os artigos 35, XI, 49, e 60 do Estatuto atribuições que lhe conferem os artigos 35, XI, 49, e 60 do Estatuto 
Social, convoca os associados quites e em pleno gozo de seus Social, convoca os associados quites e em pleno gozo de seus 
direitos sociais para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se direitos sociais para Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se 
no dia 06 de dezembro de 2024, sexta-feira, às 16h, na sede da no dia 06 de dezembro de 2024, sexta-feira, às 16h, na sede da 
Instituição, situada na Av. General Osório, n. 2478, Bairro Centro, Instituição, situada na Av. General Osório, n. 2478, Bairro Centro, 
nesta Cidade, para deliberar sobre a seguinte pauta: - Alteração do nesta Cidade, para deliberar sobre a seguinte pauta: - Alteração do 
Estatuto Social; - Assuntos diversos. Constituindo-se em primeira Estatuto Social; - Assuntos diversos. Constituindo-se em primeira 
chamada, a hora marcada no edital de convocação, com presença chamada, a hora marcada no edital de convocação, com presença 
mínima da maioria dos associados quites e em pleno gozo de seus mínima da maioria dos associados quites e em pleno gozo de seus 
direitos sociais ou em segunda chamada, (15) quinze minutos após direitos sociais ou em segunda chamada, (15) quinze minutos após 
a primeira, com qualquer número de associados presentes. a primeira, com qualquer número de associados presentes. 

Bagé, 26 de novembro de 2024Bagé, 26 de novembro de 2024
José Artur M. M. dos Santos                Marília Scardoelli dos SantosJosé Artur M. M. dos Santos                Marília Scardoelli dos Santos
Presidente                                        1ª SecretáriaPresidente                                        1ª Secretária
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

MARIANA

Quando nasce uma 
menina, um anjinho lá no 
céu abre um livrinho e 
põe o nome dela na capa. 
Pronto, está aberta a tua 
história. Começas uma 
vida importante, porque é 
a tua vida. Só tu saberás 
o que está escrito porque 
é a tua vida.

Tens um nome es-
pecial, pois Maria, mãe de Jesus e Ana, a vovó de 
Jesus. É pouco né? Simplesmente Mariana, a minha 
neta amada, que completa 15 anos.

A primeira vez que te vi, no hospital, onde 
nasceste, fiz esforço importante para dissimular e 
esconder a emoção que senti. Agora conto, chorei 
muito de alegria, encantado com o milagre da vida.

Tu já sabes que a vida não é só uma festa. 
Naquele livrinho lá do anjinho onde escreves tua 
vida, há páginas de algumas lágrimas, arrependi-
mentos e momentos de dúvida e dor.

Teus pais, mestres e amigos te deram todo 
amor e conhecimentos de que carecias. Agora tu 
tomas tua vida e cavalgas no rumo das tuas esco-
lhas, tuas preferências, teus gostos.

MOÇA

Moça bonita com flor no cabelo, que queres 
da vida? As coisas acontecem mesmo que não bus-
quemos. O tempo urge e o vento norte traz chuvas. 
Não te preocupes, acontece com todos.

Viver é um processo coletivo. Tua família, tua 
cidade e teus amigos vivem contigo.

Muito necessário é saber como e com quem tu 
andas. Para chegares a lugares altos e de destaque, 
sigas em frente. Sem ferir e sem ser ferida.

Nunca escondas a mão, quando alguém te 
oferece a sua mão. Caminhar de mãos dadas em 
busca da felicidade é caminho para mais de um. Ser 
feliz não é obrigação, é direito.

Dizer não é necessário. Com delicadeza e 
doçura é melhor ainda. Teu não, seja definitivo. O 
sim também. O talvez é coisa ruim. Fujas do “pode 
ser” “talvez”, “vou ver”.

Cultives a bondade, o carinho e a delicadeza. 
Colherás amizades e respeito. Amar a vida e ter 
boas amizades, saber ver. Ver é muito importante.

Ao fim disso que chamamos VIDA aquele 
anjinho lá, vai fechar o livrinho e vai escrever, “valeu 
à pena”. Tudo vale à pena quando há amor, apoio, 
carinho e atenção.

O AMOR...

...da família, dos amigos é o tempero do melhor 
prato, que é viver. Simplesmente viver, estar e amar.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil
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Laura disse que principal meta 
é humanizar ainda mais a Secretaria 

PARA O PRÓXIMO ANO 

Vice-prefeita eleita em 
Pinheiro Machado deve assumir 

Secretaria de Assistência 
Social no mês de janeiro 

Divulgação TP

Após confirmar a informação ao jornal, Laura Ratto (MDB) falou sobre projetos
 e qual linha pretende seguir estando à frente da pasta

A vice-prefeita eleita 
em Pinheiro Ma-
chado, Laura Ratto 

(MDB), confirmou ao 
jornal que irá assumir a 
Secretaria de Assistência 
Social, Criança, Mulher 
e Idoso já nos primeiros 
dias do mês de janeiro do 
próximo ano. Laura falou 
sobre ideias, projetos e 
como pretende seguir 
estando frente à pasta. 

Durante  a  con-
versa, Laura disse que 
não é surpresa ir para a 
Secretaria, pois desde 
o princípio havia infor-
mado sua condição e 
vontade ao prefeito Ro-
naldo Madruga, o que 
será concretizado em 
janeiro de 2025. Em sua 
fala, a vice-prefeita eleita 
explicou que entrou na 
política em razão da área 
social, pois sempre gos-

tou de defender e traba-
lhar pelas minorias. “Fui 
criada pela minha mãe e 
pelo meu tio, o médico 
Rui Celso, que sempre 
atendeu sem cobrar nada 
de ninguém, então desde 
sempre tive solidarie-
dade, amor ao próximo 
e ajudar as pessoas que 
mais precisam”, disse ela, 
relembrando que durante 
entrevista concedida ao 
vivo para a TVTP, já ha-
via mencionado que não 
pretendia permanecer no 
próximo governo apenas 
como vice. 

Ao falar sobre os 
planos, ela destacou que 
são muitos, mas que no 
momento não pode falar 
de todos para não perder 
a graça, porém, ressaltou 
que a ideia é expandir a 
Secretaria. “Queremos 
humanizar mais a Secre-

taria, vou levar comigo 
uma pessoa que trabalhou 
muito tempo lá, a Renata 
Rosa, ela também é psi-
cóloga, tem experiência e 
vai ser o meu braço direi-
to com certeza”, afirmou. 

IDA A BRASÍLIA
 E PROJETOS 

Há poucas sema-
nas, Laura compartilhou 
em suas redes sociais 
quando esteve em Bra-
sília, e na oportunidade, 
visitou diversos espaços e 
secretarias. Ao ser ques-
tionada se a viagem teria 
ligação com o trabalho 
que pretende executar 
no município, ela ex-
plicou que foi em busca 
de emenda parlamentar, 
mas confirmou que tam-
bém tem relação com 
seus projetos a partir do 
próximo ano, evolvendo 
as bandeiras LGBT+ e 
igualdade racial, que no 
momento são duas pautas 
que não estão dentro da 
Secretaria no município.  

“Por exemplo, a 
comunidade LGBT cres-
ce a cada dia, a preocu-
pação que temos com os 
jovens hoje em dia, que 
não sabem entender ou li-
dar com sua sexualidade, 
que muitas vezes não têm 
o amparo em casa, não 
têm apoio. O preconcei-
to é muito grande, ainda 
mais nesta metade Sul, 
então queremos criar esse 
espaço acolhedor para a 
comunidade, queremos 
trazer este conforto e 
acolhimento, para que 
eles possam se entender. 
Queremos criar políti-
cas públicas para poder 

auxiliar a comunidade”, 
explicou. 

Segundo ela, o pri-
meiro passo vai ser a 
realização de uma tria-
gem, para então aderir os 
programas, tanto com o 
governo estadual quanto 
com o federal, que auxi-
liam na inclusão. Além 
disso, Laura falou em 
incluir a igualdade racial, 
que é muito importante, 
pois ainda existe muito 
preconceito com negros, 
homossexuais e também 
com as mulheres. “O pes-
soal da Secretaria LGBT 
adoraram a nossa visita, 
querem vir aqui no mu-
nicípio em março com 
uma comitiva. Vamos 
fazer várias reuniões, 
queremos também criar 
uma sala LGBT para 
esse acolhimento, para 
entender o que cada um 
precisa”. 

Ao finalizar, Laura 
falou que o planejamen-
to, de um modo geral, é 
de expandir o trabalho e 
acolher cada vez mais, 
para que todas as pes-
soas tenham seu espaço 
no trabalho de mercado. 
“Uma pauta minha e do 
Ronaldo, de governo, 
era ampliar essa função 
da mulher, pois sabe-
mos que o maior índice 
de desemprego em Pi-
nheiro Machado são as 
mulheres. Então a gente 
defendeu essa bandeira, 
e se Deus quiser vamos 
conseguir atender, criar 
uma cooperativa para as 
mulheres, criar algo para 
que elas tenham indepen-
dência financeira. É um 
compromisso que a gente 
tem”, concluiu. 
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Entrega dos certificados acontece no próximo sábado (7), no CTG Candeeiro do Pago

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

As eleições muni-
cipais de 2024 contaram 
com a proclamação dos 
respectivos eleitos, em 
primeiro ou em segun-
do turnos. O processo 
eleitoral, todavia, ainda 
não se encerrou. Pres-
tações de contas em 
apresentação e trami-
tação. E prazos para a 
propositura de deman-
das de cassação, como 
Ações de Investigação 
Judicial Eleitoral ou Representações Eleito-
rais, de igual modo, se encontram em curso, 
sem contar a possibilidade de interposição de 
Recurso contra a Expedição de Diploma (que 
também é uma ação, apesar do nome) e Ações 
de Impugnação de Mandatos Eletivos, tudo ali 
adiante. 

Há, todavia, um ato que marca especifica-
mente o término do processo eleitoral. Que é a 
diplomação dos eleitos. Eu explico: o processo 
eleitoral é uma sucessão de atos concatena-
dos. Ele se inicia um ano antes do pleito, com 
a consolidação da legislação a ser aplicada. E 
se encerra efetivamente com a diplomação dos 
eleitos, meses após a data da eleição, portanto. 

E o que é a diplomação? Trata-se, pois, 
do ato formal pelo qual a Justiça Eleitoral atesta 
que o candidato foi efetivamente eleito pelo voto 
popular, estando apto a tomar posse no exer-
cício do Cargo eletivo para o qual foi escolhido 
pelo sufrágio dos seus semelhantes. O diploma 
será assinado e entregue pelo Presidente da 
Junta Eleitoral, considerando que as eleições 
deste ano foram municipais. 

A entrega dos diplomas ocorre depois 
de terminado o pleito, apurados os votos e 
passados os prazos de questionamento e de 
processamento do resultado das eleições. No 
caso de eleições presidenciais, é o TSE que faz 
a diplomação. Para os eleitos ou as eleitas aos 
demais cargos federais, estaduais e distritais, 
assim como para os suplentes, a entrega do 
diploma fica a cargo dos TREs. Já nas eleições 
municipais, a competência é das juntas eleito-
rais, como dito. 

Segundo o Código Eleitoral (art. 215, 
parágrafo único), no diploma devem constar 
o nome do candidato, a indicação da legenda 
sob a qual concorreu, o cargo para o qual foi 
eleito ou a sua classificação como suplente, e, 
facultativamente, outros dados a critério do juiz 
ou do tribunal.

Desde 1996, o TSE entende pela possibi-
lidade de recebimento do diploma por meio de 
procurador devidamente habilitado para tanto. 
O Tribunal também entende que, excepcional-
mente, o juiz pode alterar a data da diplomação. 

Não deve ser diplomado o candidato cujo 
registro de candidatura tenha sido indeferido, 
mesmo que ainda esteja sub judice (em dis-
cussão via recurso). Também não deve ser 
diplomado o candidato eleito que não tenha 
prestado contas. 

A diplomação dos eleitos, observado o ca-
lendário eleitoral de 2024, deverá ser realizada 
até o dia 19 de dezembro. 

* Guilherme Barcelos

Diplomação dos eleitosDiplomação dos eleitos

"

"

Há, todavia, um ato que marca 
especificamente o término do proces-
so eleitoral. Que é a diplomação dos 
eleitos.

A MAIOR DA REGIÃO

Últimos preparativos 
para a 16ª edição do 

Melhores do Ano

A organização do Me-
lhores do Ano 2024 
já está ultimando 

os preparativos e detalhes 
finais para a realização do 
maior evento de integra-
ção regional.  

No próximo sábado 
(7), acontece a cerimônia 
de entrega dos certifi-
cados da 16ª edição do 
Melhores do Ano, que é 
o momento de coroação 
de um trabalho que se 
desenvolve durante quatro 
meses seguidos, desde a 
preparação da pesquisa, a 
realização da enquete no 
site do jornal, a divulgação 
dos resultados e também 
adesão dos vencedores 
ao pacote de mídia e ma-
rketing. “Nunca é demais 
frisar, que independente 
da aquisição do pacote, 

todo o resultado é divul-
gado”, reforça o diretor 
e editor do jornal, João 
André Lehr.

Neste ano, a ceri-
mônia terá a entrega de 
quase 80 honrarias. Como 
homenagens especiais, 

além do patrocinador por 
seis anos consecutivos, 
a Seival Sul Mineração 
(SSM), a qual a direção 
do TP agradece mais uma 
vez, também serão ho-
menageados os prefeitos 
eleitos da região. 

Arquivo TP Como já aconteceu 
de forma inédita no ano 
passado, em 2024, o even-
to será transmitido ao vivo 
do começo ao fim pelas 
redes sociais do jornal.

Então, a cerimônia 
de entrega dos certifica-
dos do Melhores do Ano 
acontece, como já referi-
do, no sábado (7), a partir 
das 20h30, no CTG Can-
deeiro do Pago, na Vila 
Residencial, em Candiota, 
que receberá um público 
de mais de 250 pessoas, 
formado pelos escolhidos, 
seus convidados e auto-
ridades da região. “Além 
de ser um reconhecimento 
ao trabalho das dezenas de 
pessoas que fazem a nossa 
região acontecer, também é 
a festa da integração regio-
nal”, destaca João André.

O diretor e editor do TP, João André Lehr exalta o 
caráter de ser uma festa de integração regional

O governo do Estado, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Social (Sedes), divulgou na última 
terça-feira (26), os municípios selecionados entre os que 
manifestaram interesse em participar do programa Avançar 
SUAS Reconstrução. Foram contemplados 20 pedidos 
para a modalidade de construção de novas unidades de 
serviço socioassistencial e 40 para qualificação e reforma 
dos espaços físicos de equipamentos de assistência social. 
Na primeira edição, o programa foi direcionado para mu-
nicípios que estão em estado de calamidade ou situação 
de emergência em razão das enchentes.

Da região do jornal, apenas Pinheiro Machado foi 
contemplado após ter aderido ao programa estadual. Ao 
TP, a secretária de Assistência Social, Criança, Mulher e 
Idoso, Vivi Alves, disse que a construção do Cras sempre 
foi um sonho, já que o município não possui prédio próprio. 
“Alugamos um prédio para sediar o Cras, então assim que 
surgiu a oportunidade, fizemos a adesão. A confirmação da 
construção da unidade é o primeiro passo, agora faremos 
o projeto para enviar ao governo do Estado. Então, mais 
uma vitória, mais um sonho que se realiza no final já da 
minha gestão, pois é uma obra muito importante porque 
com esta obra poderemos proporcionar um ambiente ade-
quado, uma estrutura moderna e inclusiva para permitir um 
atendimento digno e seguro ao nosso público”, afirmou 
Vivi, acrescentando que já há uma área prevista, mas que 
ainda precisa ser confirmada e, por isso ainda não está 
sendo divulgada.

AVANÇAR SUAS RECONSTRUÇÃO

Por meio de cofinanciamento especial do Piso 
Gaúcho, o programa prevê um investimento global de R$ 

20 milhões em obras de reforma, ampliação e construção 
de Centros de Referência de Assistência Social (Cras), 
Centros de Referência Especializados de Assistência So-
cial (Creas), Centros de Referência Especializados para 
Pessoas em Situação de Rua (Centro POP), Unidades 
Públicas de Acolhimento Institucional, Postos do Cadastro 
Único e Centros de Convivência referenciados ao Cras. 
Cada município selecionado indicou uma unidade para 
receber a intervenção da obra.

Os contemplados poderão receber até R$ 250 mil 
para reforma ou ampliação de unidade de serviço socio-
assistencial; e até R$ 500 mil para construção de nova 
unidade. O cofinanciamento do programa não requer 
contrapartida municipal.

Após a divulgação da lista dos municípios, o Plano 
de Ação será aberto no Sistema Estadual de Gestão Digital 
de Assistência Social (SEGDAS) para preenchimento, pe-
los gestores municipais de assistência social, e aprovação, 
pelo Conselho Municipal de Assistência Social, dentro do 
prazo estabelecido em portaria a ser publicada.

AVANÇAR SUAS RECONSTRUÇÃO

Pinheiro será contemplado 
com construção de Cras 

Secretária Vivi 
Alves comemora 

a futura 
conquista do 

município

Silvana Antunes TP
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Secretário Amarildo com palestrantes e trancista 

EVENTO CULTURAL 

Escola no interior de Pedras Altas 
recebe palestras alusivas ao 
Dia da Consciência Negra 

A Escola Eunil Elias 
dos Santos, loca-
lizada na Coxilha 

do Arroio Mau, no in-
terior de Pedras Altas, 
recebeu na segunda-feira 
(25), o 1º Evento Cul-
tural alusivo ao Dia da 
Consciência Negra, com 
palestras e apresentações 
durante o dia todo. A ati-
vidade foi promovida pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Educação, 
funcionários, professores 
e estagiários. 

O evento contou 
com a presença da comu-
nidade, escolas do muni-
cípio e representantes do 
Quilombo da Várzea, lo-

Divulgação TP

calizada na mesma região. 
Segundo a diretora da es-
cola, Ana Paula das Neves 
Castro, o dia foi repleto de 
palestras, oficinas e teve 
o encerramento com uma 
banda que movimentou 
os presentes. “Agradeço 
a todos os envolvidos 
na organização, todos 
participantes, visitantes. 
Tivemos palestras e ofici-
nas de visitantes de Pedro 
Osório, Pinheiro Macha-
do, Bagé e Comunidade 
Quilombola. Gratidão”. 

Já  o  sec re tá r io 
Amarildo Borges, disse 
que o momento foi ímpar 
e que todos agregaram 
muito conhecimento com 

os presentes. “Evento 
que fica marcado como 
o primeiro grande even-
to do município sobre o 
tema da conscientização 
das lutas do povo negro. 
Além do aprendizado so-
bre a história desse povo, 
também foi um momento 
de reflexão sobre as lutas 
e os avanços para que 
cada vez mais possamos 
viver numa sociedade 
justa e igualitária. Um 
momento histórico para 
que possamos continuar 
construindo uma socieda-
de sem preconceitos e aci-
ma de tudo antiracista”, 
destacou, parabenizando 
e agradecendo a todos. 

Certificados de participação foram entregues no evento 

Evento reuniu comunidade escolar e autoridades
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Artistas de diversas cidades participaram da retomada do evento

RETOMADA

Evento contou com a participação de 30 grupos de dança no CCTG Lila Alves

Após quatro anos sem ser realizado, 
3º Iart da Dança reúne mais de 1,5 
mil pessoas em Pinheiro Machado 

Divulgação TP

EXPEDIENTE EXTERNO
350 - Secretaria de Saúde - Encaminha relatório 
de Monitoramento de Gestão em Saúde, referen-
te ao 2º Quadrimestre de 2024.
351 - Poder Executivo - Encaminha Plano de 
Trabalho referente ao Termo de Convênio  en-
tre o município de Candiota e o Estado do Rio 
Grande do Sul, objetivando a pavimentação das 
ruas no Bairro Seival, no valor de R$ 955.000,00, 
conforme Termo de Convênio FPE 5083/2023

EXPEDIENTE INTERNO
348 - Pedido de providências - Vereador 
Ataides da Silva - Solicita providências para 
agendar reunião com Empresa de transporte de 
caminhões.BAIXA PARA AS COMISSÕES

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 38 DO DIA 25 DE NOVEMBRO DE 2024Nº 38 DO DIA 25 DE NOVEMBRO DE 2024

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DOS PROJETOS

310 - PL 088/2024 - Poder Executivo - Ratifi ca 
o Protocolo de Intenções subscrito pelo Poder 
Executivo, para criação de um Consórcio Público, 
a ser constituído pelos Municípios do extremo sul 
do País, com competência voltada a realização 
de objetivos de interesse comum. Aprovado por 
unanimidade dos presentes.
326 - PL 090/2024 - Poder Executivo - Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, a LOA – Reconstrução 
da ponte da Coréia sobre o Arroio Candiota – R$ 
1.331.000,00. Aprovado por unanimidade dos 
presentes.

Oúltimo dia 24 de 
n o v e m b r o ,  f o i 
marcado pela reto-

mada do 3º Iart da Dança, 
em Pinheiro Machado, 
após não ser realizado 
durante quatro anos em 
razão da pandemia da 
Covid-19. As apresen-
tações dos grupos de 
dança, declamadores e 
solistas vocais concen-
traram mais de 1,5 mil 
pessoas das dependências 
do CCTG Lila Alves. 

Segundo a equipe 
organizadora, o even-
to foi marcado por mo-
mentos de emoção, já 
que homenagens foram 
feitas aos pais, colabo-
radores, integrantes e 
ex-integrantes do grupo 
Raízes da Tradição, que 
foram importantes para 
a trajetória do Iart. 

Para Julia Graziela 
Dutra, uma das respon-
sáveis pelo evento, o en-

contro foi emocionante, 
pois presenciou jovens 
que conheceu quando 
pequenos, e que agora es-
tão dançando em grupos 
adultos, apresentando os 
palcos, trabalhando nas 
planilhas e recebendo as 
pessoas com muito cari-
nho. “De vários eventos 
que já coordenei, nada 
se mede a este. Era uma 
energia muito gostosa 
no local, algo que nos 
deixou muito emociona-
dos durante todo o dia. 
Pais que não arredaram 
o pé de seus postos para 
que tudo fosse perfeito,  
só gratidão, entregamos 
para o município de Pi-
nheiro Machado o melhor 
evento já visto nesta ci-
dade, com organização, 
pontualidade e muita 
dedicação. Consegui-
mos entregar a público 
um evento com apoio 
somente de empresas e 

pessoas físicas da cidade 
e do município vizinho. 
Então hoje sabemos que  
a coragem, união e vonta-
de  faz a diferença”, des-
tacou ela, agradecendo a 
todos que acreditaram no 
evento. 

Na oportunidade, 
Julia informou que a 4ª 
edição já tem data pre-
vista e que promete in-
cluir novas modalidades, 
como dança de salão, e 
também com ampliação 
no alcance do evento. “O 
brilho e a emoção do 3º 
Iart reforçaram a posição 
de Pinheiro Machado 
como polo de valorização 
cultural artística, deixan-
do grandes expectativas 
para o próximo ano. Ago-
ra a busca é pelo reco-
nhecimento do governo 
municipal em colocar 
este grande evento no 
calendário do município. 
O Iart é mais do que um 

encontro artístico, é uma 
celebração da nossa iden-
tidade cultural  e artística 
e um marco para todos 
que amam a tradição 
gaúcha”, concluiu. 

Na região de co-

bertur impressa do jornal, 
municípios de Candiota, 
Pinheiro Machado e Bagé 
tiveram premiações em 
danças tradicionais, core-
ografi a, declamação mas-
culino e feminino, assim 

como solista masculino 
e feminino, e também 
amadrinhador. Confira 
a divulgação completa 
dos resultados pelo site 
do jornal Tribuna do 
Pampa.
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Carvão da Mina de Candiota é 
enviado ao Cazaquistão para testes

FERROLIGA

Na manhã de quarta-
-feira (27), uma 
carga contendo 20 

toneladas de carvão mineral 
da Companhia Riogranden-
se de Mineração (CRM)/
Mina de Candiota, saiu 
do município tendo como 
destino final a cidade de 
Karaganda, no Cazaquis-
tão, marcando um passo 
importante das empresas 
Vamtec Group e ICMD 
Holding para a implantação 
do projeto de uma indústria 
que vai produzir ferroliga, o 
composto de Ferro-Silício-
-Alumínio (FeSiAl), em 
Candiota.

A finalidade desta 
remessa, segundo o CEO 
da Vamtec, José Varella e 
o Desenvolvedor de Negó-
cios da empresa, Duílio Va-
rella, é produzir a ferroliga 
já com o carvão de Candio-
ta, sendo uma importante 
etapa de validação indus-
trial e acompanhamento de 
todas as fases de produção. 
“A produção da liga com o 
carvão da CRM será reali-
zada pela ICMD Holding na 
planta industrial do Centro 
Nacional de Processamento 
de Minerais Complexos 
(CMRP) do Cazaquistão”, 
informam os executivos. 

A equipe técnica e 
os dirigentes da Vamtec 
Group, viajarão em janeiro 
próximo para o Cazaquis-

tão, onde acompanharão 
todo o processo de pro-
dução da liga e farão uma 
visita imersiva na siderúr-
gica, com a fi nalidade de 
conhecerem os detalhes 
do processo produtivo que 
será replicado na planta 
industrial a ser instalada em 
Candiota. 

A liga FeSiAl produ-
zida com o carvão da CRM 
será remetida para o Brasil, 
onde será introduzida na 
desoxidação de aço em si-
derúrgicas que são clientes 
da Vamtec Group. Com 
esta etapa, a liga FeSiAl 
estará devidamente testada 
e validada nas principais 
siderúrgicas brasileiras, 
estando apta a ser produzida 
em escala para comerciali-
zação no mercado interno. 
Neste processo, a Vamtec 
Group estreita a parceria 
fi rmada com a CRM, que 
forneceu as 20 toneladas 
para a produção teste, e será 
a fornecedora do carvão mi-
neral para este importante 
projeto que será o primeiro 
instalado no Polo Carboquí-
mico de Candiota. O projeto 
conta com importante apoio 
institucional dos governos 
municipal, estadual e fede-
ral, que estão mobilizados e 
atuando no âmbito de suas 
competências para viabili-
zar os projetos. 

Sobre este passo de 

teste, o prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador, 
falou sobre a importância 
do momento para o mu-
nicípio. “Para nós é muito 
importante, porque através 
desse carvão será produzido 
o ferro, silício e alumínio 
no Cazaquistão, uma in-
dústria já existente e essa 
matéria prima será utilizada 
pela indústria siderúrgica 
do Brasil”, disse Folador, 
explicando que não pôde 
acompanhar o processo 
de carregamento por estar 
cumprindo outra agenda 
importante para a cidade, 
em Brasília. 

Em conversa com 
o jornal o presidente da 
CRM, Ademir Baretta, dis-
se que o momento signifi ca 
ampliação das possibili-
dades comerciais para a 
Companhia. “Importante 
salientar que temos pré 
acordo de fornecimento 
de carvão, para empresa 
Vamtec Group, esse carre-
gamento, é para analisar a 
qualidade do carvão, que se 
atender as exigências para 
o produto proposto pela 
Vamtec, seremos parceiros 
comerciais no fornecimento 
do carvão”, destacou. 

O superintendente 
da CRM no município e 
vereador, Gildo Feijó, des-
tacou que todos os dias 
estão na luta para manter 

Contêiner com o material deve partir do 
Porto de Rio Grande no próximo dia 4, marcando um passo 

importante para nova indústria no município

Carvão mineral foi colocado em bags para o transporte

os empregos da região, e 
além de manter, atrair novos 
investimentos, sendo este 
o caso. “Se der certo esses 
testes, que vai dar, o nosso 
carvão vai ser já baseado na 
transição energética justa. 
A ideia é o nosso Polo Car-
boquímico aqui ter outras 
utilidades, o valor agrega-
do do nosso carvão para 
outras coisas, não só ferro-
-silício-alumínio, como 
fertilizantes e tantas outras 
coisas que a gente sabe que 
o nosso carvão tem tem ca-
pacidade. Dando certo isso, 
nossa querida Candiota e 
região vai se transformar 
no canteiro de obras, este é 
o nosso sonho”. 

RELEMBRE

Em abril deste ano, 
aconteceu no município 
o evento de anúncio de 
investimento de R$ 420 
milhões do projeto Fer-
roligas e a assinatura do 
protocolo de intenções entre 
a Prefeitura de Candiota, 
empresa Vamtec Group 
e o grupo alemão ICMD. 
O encontro aconteceu no 
Candiotão, próximo a área 
das futuras instalações do 

empreendimento e contou 
com a presença de diversas 
autoridades. 

Na oportunidade, 
a diretora do Centro de 
Desenvolvimento do Ca-
zaquistão, Alma Tertinque-
baiera, uma das cientistas 
desenvolvedoras da Fer-
roliga, afi rmou estar feliz 
porque havia descoberto 
que se tratava de um lugar 
perfeito, mencionando que 
o terreno estava pratica-
mente pronto com todos os 
acessos e comunicações. “É 
uma coincidência feliz. Já 
temos avanços no licencia-
mento e da nossa parte não 
vamos atrasar. A Ferroliga 
foi testada pelas maiores 
siderúrgicas mundiais e 
recebemos relatórios muito 
positivos”, disse a diretora 
em seu discurso.

CARREGAMENTO

O carregamento da 
carga, como mencionado, 
aconteceu na CRM na ma-
nhã de quarta-feira (27), 
após ser adiado um dia 
em razão de um atraso na 
liberação do contêiner. De 
Candiota, o material seguiu 
viagem até o Porto de Rio 

Grande, onde começará 
o trajeto para chegar no 
Cazaquistão, sendo que a 
partida está prevista para o 
próximo dia 4 de dezembro. 
Na viagem, o material será 
transportado parte em alto-
-mar e outra em caminhão, 
demorando 26 dias até ser 
concluída. 

O carvão foi extra-
ído, como acontece dia-
riamente, e colocado em 
bags (bolsas), que suportam 
cerca de 1 tonelada cada. 
Para serem colocadas den-
tro do contêiner, a operação 
contou com uma equipe 
organizada por diversas 
pessoas, sendo que cada bag 
foi acomodada no compar-
timento com o auxílio de 
uma empilhadeira. 

Durante o carrega-
mento, o assessor da di-
retoria técnica de benefi-
ciamento de expedição do 
carvão, Adriano Revelante, 
que estava auxiliando o 
processo, disse estar fe-
liz por fazer parte de algo 
tão importante. “A gente 
fi ca feliz de poder partici-
par desse processo. Como 
funcionário da CRM, mas 
também como cidadão e 
como político”.
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Planta da indústria que se projeta ser construída em Candiota
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* Dia 1º: 9h – missa de abertura
* Dia 2: 19h – missa do tríduo
* Dia 3: 19h - missa do tríduo
* Dia 4: 19h – bingo beneficente no Salão da 
Comunidade
* Dia 5: 20h – procissão motorizada com saída 
do ginásio Lucas Porciúncula
* Dia 6: 20h – caminhada luminosa (cada pessoa 
leva sua leva), com saída também do ginásio
* Dia 8: 10h – missa festiva 60 anos; 12h – al-
moço no salão da comunidade; 14h – bênção 
da saúde; 14h30 – apresentações culturais; 
15h – reunião dançante com o musical RGV 
Animação. No dia 8 também acontece a 3ª Feira 
do Comércio de Natal da Acisa/CDL de Candiota, 
na área externa do salão da comunidade.

Uma das procissões realizadas durante a festa e 
Imaculada ao longo dos 60 anos

Missas, procissões e reuniões 
dançantes integram programação da 

60ª Festa da Imaculada Conceição

CANDIOTA

Começa neste domin-
go (1º) a programa-
ção alusiva as co-

memorações da 60ª Festa 
da Imaculada Conceição 
em Candiota, padroeira 
da cidade desde o início 

em 1993. Será uma sema-
na de atividades que vão 
desde missas a procissões 
e reuniões dançantes, que 
se encerram no domingo, 
dia 8 de dezembro, dia da 
padroeira.

 Para o frei Tia-
go Frey, pároco da igreja 
sagrado Coração de Je-
sus, “completar 60 anos 
da Festa da Imaculada 
Conceição, padroeira de 
Candiota é dizer um muito 
obrigado a todas as pessoas 
que cooperaram para que 
chegássemos a essa data. 
É ver com alegria toda a 
festividade nesta semana. E 
olhar com muita esperança 
para o futuro, pois ‘com 
a Imaculada Conceição, 
somos peregrinos de Es-
perança’”.

LOGOMARCA

 Para os 60 anos 

da festividade foi pensada 
uma logomarca que ressal-
tasse esse jubileu de dia-
mante da sexagésima edi-
ção da Festa da Imaculada 
Conceição (1964-2024). A 
imagem de Nossa Senhora 
da Imaculada Conceição 
na parte central, revela a 
devoção ao redor de Nossa 
Senhora, Mãe de Deus. Ela 
está ao lado da imagem 
da Usina de Candiota que 
ressalta o trabalho da po-
pulação. Também presente, 
a uva revela o potencial 
da viticultura, que através 
das mãos do sacerdote na 
missa, o consagra e o torna 
sangue de Cristo. Do outro 
lado, a oliveira, revela o 

potencial da olivicultura na 
região e lembra que o azeite 
de oliva se torna o óleo con-

sagrado para o sacramento 
do Batismo, da Crisma e da 
Unção dos Enfermos.

60 anos de festa, um pouco de história
A primeira reunião para fundação da Comunidade 

Católica aconteceu em 7 de setembro de 1961. Segundo 
os registros várias pessoas se reuniram com a finalidade 
de fundarem uma capela na localidade de Dario Lassance, 
hoje sede de Candiota. A primeira missa foi rezada pelo 
padre José Mack filho, nas dependências da escola.

Nos folders distribuídos durante as Festas da Ima-
culada, encontram-se algumas linhas da ata daquela época: 
“No dia 04 de abril de 1964, reuniu-se a 1ª diretoria da 
Comunidade Católica de Dario Lassance, para organi-
zarem a 1ª Festa, que realizou-se nos dias 02 e 03 do mês 
de maio do mesmo ano, cujo lucro reverteu na compra de 
tijolos para a construção da Igreja Imaculada Conceição”.

Durante os primeiros anos foram se realizando quer-
messes em prol da construção da futura Igreja de Nossa 
Senhora da Imaculada Conceição, onde atualmente está 
localizado o Salão da Comunidade Imaculada Conceição.
Em torno do ano de 1966, um grande vendaval derrubou a 
construção da nova igreja. O sonho da Comunidade havia 
retrocedido, mas nem o vendaval, impediu que a espiri-
tualidade continuasse viva na vida das pessoas. Assim, os 
sacramentos: Batismo, Primeira Eucaristias e Crismas, 
eram realizadas no galpão de madeira.

Ao passar do tempo começou a construção de 
uma nova igreja e no dia 10 de dezembro de 1972, foi 
inaugurada a Igreja de Nossa Senhora da Imaculada Con-
ceição, localizada na praça de Dario Lassance. E o nome 
da padroeira foi escolhida devido uma grande parte da 
população serem devotas de Imaculada Conceição. Neste 
período de 1972 a 1982 (ano de Fundação da Paróquia de 
Candiota) a Comunidade foi atendida pela Paróquia São 
José, de Hulha Negra. Neste período houve o atendimento 
pastoral de padres diocesanos, frei capuchinho e de irmãs.

Com a fundação da Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus de Candiota em fevereiro de 1982, os sacerdotes 
se tornam mais familiares do povo, pois residem na casa 
paroquial, situado na Vila Residencial. A visita do bispo à 
Paróquia de Candiota, faz com que mais frequentemente 
esteja na Comunidade Imaculada Conceição. A presença 
do episcopado fez e faz parte da história da Comunidade. 
São lembrados  Dom José Gomes (até o ano de 1968), Dom 
Angelo Félix Mugnol (1968-1982), Dom Laurindo Gui-
zzardi, CS (1982-2001), Dom Gílio Felício (2002-2018) e 
Dom Frei Cleonir Paulo Dalbosco (2018 até os dias atuais).

Já na década de 1990, a criação do município de 
Candiota no dia 24 de março de 1992, fez com que se 
pensasse numa padroeira ao todo do novo município da 
Campanha Gaúcha. E isso, vai se concretizar no ano de 
1993, sendo a Nossa Senhora Imaculada Conceição, padro-
eira da cidade. Além disso, foi decretado feriado municipal 
no dia 8 de dezembro. A partir daí, a festa começa a ter 
uma amplitude maior.

Na virada para o novo milênio a igreja trabalhou o 
tema “Rumo ao novo milênio” e a comunidade da Ima-
culada Conceição participou de diversas atividades para 
que este tema fosse desenvolvido, rezado e participado. 
Além disso, inúmeras atividades aconteceram: missões 
populares, sacramentos, missas, orações do terço, reuniões 
do conselho da comunidade.

Em 2005 acontece a troca de Congregações para o 
atendimento pastoral da Paróquia de Candiota, quando se 
despedem os Padres Scalabrinianos e assumem o trabalho 
pastoral os Freis Franciscanos (Ordem dos Frades Menores 
– OFM). Também acontece a mudança da Casa Paroquial 
para a sede do município.

 Com isso, a Comunidade ganha um novo impulso, 
pois agora os freis moram na comunidade, as missas são 
celebradas quintas-feiras e domingos, a celebração de 
Corpus Christi começa a ser celebrada mais intensamente, 
os atendimentos das pessoas são feitas na Comunidade 

Imaculada Conceição. 
Com a chegada dos Freis Franciscanos em Candiota, 

começa a se desenvolver um trabalho pastoral voltado a 
espiritualidade franciscana e a devoção a Maria, juntamente 
com o dogma da Imaculada Conceição defendida pelo 
franciscano Beato João Duns Scotus.

No ano de 2020, o mundo é surpreendido pela pan-
demia da Covid-19, também a Festa da Imaculada ocorre 
de outra forma, para se adaptar à realidade de pandemia 
que está ocorrendo. Neste ano não ocorreu a caminhada 
luminosa e sim, a procissão motorizada, com a bênção dos 
veículos - nasce uma nova atividade da Festa da Imaculada 
na pandemia da Covid-19, a procissão motorizada com a 
bênção dos veículos.

A Comunidade da Imaculada Conceição foi sendo 
construída pelas “mãos” do povo de Deus, dia após dia, 
ano após ano, década após década. Os 60 anos da Festa 
da Imaculada Conceição são uma construção da história, 
juntamente com as “mãos” do povo de Deus, que aos pés 
de Nossa Senhora da Imaculada Conceição colocam seus 
problemas, desafios, alegrias e sonhos realizados. Que a 
celebração dos 60 anos nos ajude a fortalecer a evangeli-
zação e que o sim de Maria, possa ser o nosso sim em prol 
da Comunidade da Imaculada Conceição.

Colaboração frei Tiago

Primeira construção da igreja 
que foi destruída pelo vendaval
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Situação aconteceu durante as comemorações da padroeira em 1984Padre Frei Leonel Moisés da Silva, OFM

O depoimento 
de quem fez parte 

desta história

“Saudações ao povo de Candiota e da região. Em 
Candiota, a Festa da Imaculada Conceição sempre foi uma 
marca importante no município e na região, resgatando 
valores e promovendo a comunhão fraterna com o povo de 
Deus. De 2006 a 2010, tempo que estive em Candiota, toda 
preparação que antecedia o dia da festa, acontecia através 
do tríduo, procissão luminosa e oração do Santo terço. 
No dia da Imaculada Conceição de Maria, dia da festa, 
missa solene, almoço festivo e muitas atrações. Que Nossa 
Senhora da Imaculada Conceição, interceda por todas as 
comunidades e famílias junto de Deus Pai. Paz e Bem!”.

Cenira Vaz Langort

Cenira acompanha e participa da Comunidade Ima-
culada Conceição há 52 anos. Ela relembra que se vivia de 
modo simples e com uma vida modesta. “A Festa nos seus 
primórdios era realizada no salão, que era um piso de chão 
e o telhado de palha. Além disso, se realizavam quermesses. 
Naquela época, haviam diversas brincadeiras como pescaria, 
cadeia do amor, corrida do ovo e corrida do saco. Naquela 
época, a estrutura da Igreja era bem pequena, quase menos 
da metade da Igreja atual. Não havia praça, existia as ruas 
e um descampado à frente. Além do mais, ficava perto da 
CRM (Companhia Riograndense se Mineração). Naquela 
época havia um pré-conceito, aonde havia um muro que 
separava as vilas. Dessa maneira, a capelinha de Nossa 

Senhora da Conceição fazia a visita na casa das famílias dos dois lados da cerca. Além 
disso, a imagem de Nossa Senhora da Imaculada Conceição visitava a Mina de Carvão”.

Ela também relembra que certo dia estava lavando a casa e chegou para visita o 
monsenhor Pedro, que tirou as sandálias e ajudou a lavar a casa. “Gesto bonito que o 
padre realizou”, disse Cenira.

O sentimento de Cenira é de gratidão. “Tudo o que a gente pede a Nossa Senhora, 
ela ajuda e retribui. Nossa Senhora é tudo! Muitas vezes, no tempo de provação, a Nossa 
Senhora intercede e ajuda a iluminar o caminho. As promessas mais difíceis foram feitas 
diante de Nossa Senhora, ela conhece a gente e nos conduz para a resolução de problemas. 
São muitas graças alcançadas!”. 

Sermão de padre 
durante procissão foi 

decisivo para derrubada 
da 'cerca da vergonha'

O historiador e pro-
fessor de Candiota Tailor 
Lima, autor do livro “Can-
diota – Terra de riquezas, 
lutas e conquistas”, que 
acompanha diversos mo-
mentos históricos da cida-
de, traz em sua obra um 
relato sobre a derrubada da 
‘cerca da vergonha’ – uma 
divisória de arame que na 
década de 70, separava as 
comunidade Vila Airton e 
Dario Lassance. 

“Uma alta cerca de 
arame impedia que os cida-
dãos candiotenses circulas-
sem plenamente livres entre 
os loteamentos. Com três 
cancelas, ao longo de toda 
linha de extensão, era im-
possível passar de bicicleta, 
cavalo ou cadeiras de rodas, 
só sendo possível fazendo 
uma volta de cerca de um 
quilômetro e acessando 
pelo pórtico de entrada da 
CRM”.

Tailor participou de 
uma procissão e era vice-
-presidente da Comunidade 
Católica Imaculada Concei-
ção na época e presenciou 
o fato que mudou essa re-
alidade. “Em dezembro de 

1984, durante a procissão 
de Nossa senhora Imacula-
da, no trajeto da Mina até a 
praça, junto a ‘cerca da ver-
gonha’, em fila indiana, pa-
dre Firmino Dalcin fez um 
sermão pregando a união, 
igualdade e solidariedade. 
Após, as ruas de ambos os 
lados se juntaram, as distân-
cias diminuíram e depois a 
cerca deixou de existir, não 
só fisicamente, mas também 
simbolicamente, fortifican-
do as relações familiares, 
sociais, religiosas, esporti-
vas e profissionais entre as 
pessoas”.

Bispo fala sobre a padroeira e a festividade
A paróquia Sagrado Coração de Jesus, de Candiota, 

é vinculada a Dicese de Bagé, que tem a frente o bispo 
Dom Frei Cleonir Dalbosco. A comunidade da sede do 
município leva o nome de Nossa Senhora da Imaculada 
Conceição, que também é padroeira da cidade. 

À pedido do TP, o bispo falou sobre a presença da 
Nossa Senhora da Imaculada Conceição na fé popular. 
“É uma das devoções mais populares e reverenciadas 
no catolicismo. A devoção popular a Nossa Senhora da 
Conceição é uma expressão de amor, gratidão e confiança 
na intercessão da Virgem Maria, buscando sua proteção, 
orientação e ajuda em momentos de necessidade”.

Quanto à devoções e práticas, o bispo cita a Consa-
gração à Imaculada Conceição, vestir azul, cor associada à 
Virgem Maria e usar o escapulário da Imaculada Concei-
ção; já no simbolismo, Dom Frei Cleonir destaca a pureza 
e a castidade, a proteção e a intercessão, e a esperança e 
a salvação. Ele ainda lembra que Nossa Senhora da Con-
ceição é venerada como Mãe de Deus, Rainha do Céu, 
Advogada dos pecadores, Protetora da família e modelo 
de virtude e santidade.

VISÃO DA FESTIVIDADE

O TP perguntou ao bispo como o Episcopado 

enxerga a trajetória da comunidade ao longo de 60 anos 
comemorando a festividade. 

“Quando olhamos a história construída nestes 60 
anos, recordamos quantas vidas foram cuidadas, promo-
vidas nesta história. De modo muito especial, recordamos 
toda dimensão religiosa, os sacramentos. Boa parte do 
povo católico de Candiota, nestes sessenta anos foi bati-
zado, fez a catequese, recebeu os sacramentos. E hoje na 
família e na comunidade, continuam com esta linda missão. 
A história construída contou com muitas lideranças, sacer-
dotes, religiosos e religiosas, especialmente nas pastorais, 
movimentos, na catequese e nos conselhos. Então, recordar 
a história é recordar pessoas e recordar o dinamismo de 
uma comunidade, que cuida da vida, da espiritualidade, 
das boas relações do seu povo; e que sempre e cada dia 
aumenta sua fé, a sua esperança e seu amor. Nos 60 anos 
de história da comunidade louvamos e agradecemos a Deus 
por tantas pessoas que doaram seu tempo, suas forças, seu 
conhecimento para essa comunidade estar viva e vibrante 
nos dias de hoje”.

MENSAGEM DO BISPO

Dom Frei Cleonir deixa uma mensagem para a 
60ª Festa da Imaculada Conceição. “Com muita alegria 

e gratidão quero cumprimentar toda comunidade Nossa 
Senhora da Conceição, juntamente com os freis Tiago 
(Pároco) e Paulo (Vigário paroquial) e todas as lideranças 
das pastorais e movimentos, deixar uma mensagem de fé, 
esperança e amor. E ao mesmo tempo uma palavra de gra-
tidão, por tantas coisas que acontecem nesta comunidade. 
Que Deus continue abençoando e protegendo a todos, por 
intercessão de Nossa Senhora da Conceição, que nunca 
vos falte o afeto, a ternura da mãe de Deus! Meu abraço e 
minha bênção episcopal!”. 

Reprodução TP

Divulgação TP

Divulgação TP

Imagem retirada do livro escrito por Tailor mostra 
onde estava localizada a cerca da vergonha

Bispo (D) na festividade de 2023 ao lado de frei Tiago

Arquivo Paróquia/Especial TP
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Silvana Antunes TP

Começou no sábado 
(23), a edição 2024 
da campanha Natal 

Premiado, promovido pela 
Associação Comercial, In-
dustrial, Serviços e Agrope-
cuária (Acisa) e Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Candiota.

A campanha tem por 
objetivo fomentar o co-
mércio candiotense, onde 
compras nas empresas par-
ticipantes terão direito a 
cupons para participar de 
sorteios de vale-compras e 
prêmios. Segundo o presi-
dente da Acisa/CDl, Clar-
que Rostan, que visitou 
a redação do jornal nesta 
semana, ao todo serão R$ 
6,3 mil em prêmios, R$ 4,6 
mil em vales-compras e R$ 
300 em brindes, totalizando 
R$ 11 mil em prêmios. Para 
participar, basta fazer com-
pras nas lojas participantes, 
sendo que cada R$ 50 equi-
valem a um cupom.

Ele destaca o dife-
rencial deste ano na cam-
panha que já conta com 
a adesão de 33 empresas. 
“Optamos por diferenciar. 
Ao contrário de anos ante-
riores, os prêmios princi-
pais serão sorteados no dia 
30 de dezembro, em um 

Começa a campanha 
Natal Premiado 2024 da 
CDL/Acisa de Candiota

evento na praça central da 
cidade. Os demais, serão 
sorteios de vale-compras 
e serão sorteados por cada 
empresas aos seus clientes 
em datas a serem defi nidas 
pelas próprias empresas”, 
explica Clarque, destacando 
o objetivo da campanha de 
valorização do comércio 
local e estimular as vendas 
na cidade. 

O sorteio principal 
terá as seguintes premia-
ções: três televisores smart 

FOMENTO AO COMÉRCIO

Evento é junto a festividade da 
Festa da Imaculada

32 polegadas, dois apare-
lhos celulares, três frita-
deiras elétricas air fry e um 
microondas. 

Clarque ainda fala 
sobre a escolha da data do 
sorteio. “Esse ano resolve-
mos mudar e deixar passar 
o Natal, pois próximo é 
quando as vendas são inten-
sifi cadas. No ano passado 
foram movimentados R$ 
3,5 milhões em vendas e 
neste ano buscamos ultra-
passar os R$ 5 milhões”, 

O dia de encer-
ramento das festivida-
des alusivas a Nossa 
Senhora da Imaculada 
Conceição, padroeira de 
Candiota, contará com 
a realização de forma 
concomitante da 3ª Feira 
do Comércio. Promo-
vida pela Associação 
Comercial, Industrial, 
Serviços e Agropecuária 
(Acisa) e Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) 
de Candiota, que tem a 
frente Clarque Rostam, 
a feira será a partir das 
10h do domingo (8), na 
área externa do salão da 
comunidade. 

O evento tem por 
objetivo fomentar o co-
mércio e mostrar o que é 
produzido na cidade, tor-
nando o ambiente como 
um encontro de negócios. 
“Buscamos, com a feira, 
mostrar as potencialida-
des do nosso município, 
desde trabalhos manuais 
às agroindústrias, pas-

sando por diversos seto-
res. Quem quiser mostrar 
sua loja, seus produtos, 
será bem-vindo”, afi rmou 
Clarque.

Interessados em 
participar expondo seus 
produtos podem procu-
rar a CDL/Acisa através 
do telefone/Whatsapp 
(53)984831136 até um 
dia antes do evento. São 
cerca de 30 espaços no 
pátio do salão, todos gra-
tuitos, fi cando de respon-
sabilidade do expositor 
a organização, além da 
área da rua que estará 
fechada por segurança.

Conforme Clar-
que, o evento, que tem 
apresentado um cres-
cimento a cada ano, é 
direcionado para empre-
endedores candiotenses, 
sendo permitido apenas 
a participação de fora 
da idade de comercian-
tes cujos produtos não 
estejam disponíveis na 
cidade. 

Clarque Rostan é o presidente da CDL e visitou o TP para falar sobre a campanha 

afi rmou. 
Empresas interes-

sadas em participar ainda 
podem entrar em contato 
com a Acisa/CDL pelo 
telefone/WhatsApp (53) 
984831136. Também estão 
sendo aceitas arrecadações 
de brinquedos e doces para 
o evento de chegada do Pa-
pai Noel que será realizado 
na praça central, pela Acisa/
CDL, que tem previsão de 
ser realizado no dia 21 de 
dezembro.

3ª Feira do 
Comércio de 

Candiota 
acontece dia 8 
de dezembro
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Contêiner foi pintado de rosa pela simbologia feminina

Divulgação TP

Centro de Referência da 
Mulher de Pinheiro Machado 
está sendo montado e deverá 
ser aberto no início de 2025

APOIO ÀS MULHERES

Participando da série 
de entrevistas reali-
zadas pelo jornal e 

transmitidas pela TVTP 
na última terça-feira (26), 
a vereadora eleita em Pi-
nheiro Machado, Vivi Alves 
(PP), na oportunidade falou 
sobre novidades e projetos 
da Secretaria de Assistência 
Social, Criança, Mulher e 
Idoso no município, já que 
ela foi a primeira secretária 
a assumir a pasta e retornou 
para o cargo após as elei-

ções que aconteceram em 
outubro, onde deve perma-
necer até o final deste ano. 

Ao ser questiona-
da sobre suas pautas de-
fendidas como vereadora 
nos próximos quatro anos, 
Vivi disse que a defesa da 
mulher com certeza será 
uma delas, mencionando o 
empoderamento feminino 
e a profissionalização das 
mulheres. Na sequência, 
ela mencionou o Centro 
de Referência da Mulher 

(CRM), que já está na fase 
final da montagem para que 
entre em funcionamento. 
“Vamos ter psicólogo, ad-
vogado e uma assistente 
social. Por exemplo, você 
precisa encaminhar uma 
documentação, organizar 
alguma coisa, o advogado 
vai fazer tudo, porque hoje 
a patrulha só passa. Se ela 
precisa de um atendimento 
psicológico, todos os dias 
ela vai ter. E conforme cada 
caso vai ter uma avaliação”, 
explicou, dizendo que o 
espaço ainda passará pela 
contratação de funcioná-
rios, mas que em janeiro do 
próximo ano já deve estar 
em execução. “É um sonho, 
eu disse mais um sonho 
realizado, a gente buscou 
tanto e conseguiu realizar 
esse sonho”. 

COMO SERÁ O CRM?

Planejado em um 
contêiner que chegou ao 
município neste mês de 

novembro, o CRM será um 
lugar seguro e humanizado, 
sendo dedicado totalmente 
ao acolhimento e atendi-
mento para as mulheres 
que estão sofrendo com a 
violência. Como mencio-
nado por Vivi, o espaço 
vai contar com o auxílio de 
diversos profissionais, para 
fornecer total apoio em mo-
mentos delicados e difíceis. 

“Enfrentar todas as 
formas de violência contra 
as mulheres é o principal 
objetivo do Centro, sendo 
violência doméstica, sexual, 
moral, patrimonial e tráfico 
de mulheres. Além disso, 
dará orientação no processo 
de superação da violência e 
na construção de sua cida-
dania. Esse projeto busca 
promover a autonomia e a 
permanência da vida das 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade. Ele repre-
senta um passo significativo 
na garantia de direitos e no 
enfrentamento das desi-
gualdades”.

Aníbal Gomes Filho

Um dia eu fui o meni-
no que tantos outros tam-
bém o foram. Decorrência 
da influência forte de meu 
pai, aos seis anos de idade 
aprendi a gostar de futebol 
e com ele ouvir os jogos 
no seu rádio de pilha e 
bateria. A televisão chegou 
bem mais tarde, quando 
eu já tinha meus 14 anos 
de idade. Ao chegar em 
Pinheiro Machado, onde 
moro até os dias de hoje, 
despertou em mim a ideia 
de acompanhar o nosso 

futebol de várzea. Nos anos setenta a cidade 
tinha dois belos times de futebol de campo, 
amadores, Comercial e Luz e Ordem. Minha 
escolha deu-se logo pelo time alvinegro do 
Comercial que passei a acompanhar em quase 
todos os jogos, fossem eles, amistosos ou váli-
dos por alguma competição. Determinada épo-
ca da minha vida, por benesse e bondade dos 
dirigentes, eu chegava a viajar na “cachorreira” 
de uma kombi que transportava os jogadores 
em jogos fora da cidade, só para ter o prazer 
de poder assistir e acompanhar os jogos do 
Comercial, tamanho era o meu fanatismo pelas 
cores branco e preto, que provocavam em mim, 
verdadeiro estado de entusiasmo, excitação e 
exaltação ao vê-los em campo.

Pois posso lhes dizer com absoluta con-
vicção, que foi nesse tempo feliz que eu recordo 
com gratidão, a primeira vez na minha vida que 
eu vi jogar aquele que passaria a ser o meu 
ídolo do futebol de então.

Era um atacante fantástico, sabia jogar 
como poucos, desconcertava as defesas ad-
versárias, tinha faro de gol. O combustível 
que o alimentava de forma permanente era a 
raça, algo que eu nunca vi antes nem depois. 
Um eterno inconformado com a derrota e a 
adversidade. Determinadas partidas ele se 
tornava o exército de um homem só, tal era a 
sua obstinação, vontade, garra e disposição 
que não acabava jamais. Havia momentos que 
ele discutia e brigava com seus próprios com-
panheiros, é claro, com a ideia de fazer ver a 
eles que era preciso fazer muito mais para que 
o time alcançasse a vitória.

Esse era o meu querido amigo Valdo, o 
Edevaldo Baldez Fernandes, que, para minha 
tristeza e dos seus familiares, viajou fora do 
combinado dia 20 de Novembro passado. Perdi 
o meu ídolo, de quem eu tantos gols vibrei e 
festejei à beira do gramado.  Seus filhos perde-
ram o pai e chefe de família. Foi-se um amigo 
que ficará eternamente na minha lembrança.

Era preciso que alguém dissesse isto 
a respeito do Valdo, não poderia passar em 
branco, ele segue merecedor de todas as ho-
menagens possíveis.

“O que a memória ama, fica eterno. 
tudo o que a memória amou, tornou-se 
eterno.”

Adélia Prado.

O meu ídoloO meu ídolo

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

Campanha Natal Premiado da 
Acias terá premiação em dinheiro

PINHEIRO MACHADO

A Associação Comercial Industrial Agropecuária 
e Serviços (Acias) de Pinheiro Machado, que tem como 
presidente o empresário Jesus Benê Castro Gomes, 
lançou nesta semana a tradicional campanha de fim de 
ano Natal Premiado. A iniciativa tem o apoio do jornal 
Tribuna do Pampa. 

Uma das principais novidades deste ano será 
a premiação em dinheiro. “Resolvemos inovar neste 
sentido, porque os contemplamos podem usar o recurso 
da maneira que acharem melhor, inclusive podendo 
esse dinheiro ficar aqui mesmo na cidade, em nosso 
comércio”, destacou.

A premiação total é de R$ 5 mil, com prêmios 
de R$ 2 mil; R$ 1 mil e quatro prêmios de R$ 500. O 
sorteio único será no dia 27 de dezembro, às 18h, com 
transmissão ao vivo pelo Facebook da Acias.

Segundo a organização, a entrega dos prêmios 
será realizada preferencialmente via Pix ou transferência 
bancária para conta registrada em nome do contemplado 
e caso não possua, o valor será entregue em dinheiro (es-
pécie) na sede da Acias - a partir do dia 30 de dezembro.

EMPRESAS PARTICIPANTES

 Vão participar da campanha, 20 empresas: 
Fênix Calçados, Licon Confecções, Casa Pinheirense, 
Farmácia Central, Exclusivy Modas, Ótica Conquista-
dora, Contemporânea Modas, Pioneiro Remates e Pro-

dutos Agropecuários, Macsul, Didi Modas, Fox Store, 
Balinhas Materiais de Construção, Loja Nice, Super 
Econômico, Escritório Bragança, Summer Informática, 
Pop Calçados, Moda Livre, Autopeças Ribeiro e Super 
Raupp
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O filme ‘Namoro’ foi produzido na escola Jerônimo Mércio da Silveira
Divulgação TP

Curta será exibido neste final de 
semana em Arroio Grande

No mês de outubro 
deste ano, algumas 
turmas do ensino 

médio da Escola Estadual 
Jerônimo Mércio da Sil-
veira, localizada na Vila 
Residencial, em Candiota, 
produziram curtas-metra-
gens para participarem 
de um projeto da área 
de linguagens, o ‘Café 
Literário’, coordenado 
pela professora de Língua 
Portuguesa, Sônia Moreira 
Marques, a Soninha. 

Segundo a profes-
sora, durante a produção 
dos filmes foi recebido 
o convite para a escola 
participar de um festival 
de cinema, o CorreCi-
nema – que é um evento 
Itinerante de cinema in-
teriorano e que promove 
a Mostra Competitiva de 
Cinema nas Escolas. Nes-
te ano, o festival acontece 
neste fim de semana, no 
Centro de Cultura Basílio 
Conceição, em Arroio 
Grande. Na sexta e sábado 
(29 e 20) são as exibições 
e domingo (1º) acontece 

CINEMA

Curta-metragem de Candiota concorre 
em festival estadual de cinema

a cerimônia de premiação 
dos filmes. “Um dos nossos 
filmes foi selecionado. É 
claro que ficamos muito 
felizes com essa conquista, 
pois além da oportunidade 
de participarmos do festi-
val, viveremos com nossos 
alunos uma oportunidade 
única. É o reconhecimento da 
turma, que mesmo chegando 
à escola neste ano fez um 
lindo trabalho”, comemora a 
professora. 

NAMORO

O curta candiotense 
é uma releitura da crônica 
‘Namoro’, de Luís Fernando 
Veríssimo e foi  produzido 
pelas alunas Helena do Nas-
cimento da Silva e Sarah 
Giovanna da Cruz Ferreira. O 
filme será exibido na sessão 2 
de sábado (30), que acontece 
a partir das 19h.

A história é sobre 
Suzana e Alcyr - um casal 
apaixonado, mas que vive 
brigando entre si. Apesar de 
todo estresse e desentendi-
mento, o amor é intenso entre 

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 28/11/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 28/11/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou 

pela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.brpela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

INDICAÇÕESINDICAÇÕES
Do Vereador LUIZ GUSTAVO NU-Do Vereador LUIZ GUSTAVO NU-
NES DIAS - NES DIAS - 582/2024 - Solicita ao 582/2024 - Solicita ao 
Poder Executivo a realização de obras Poder Executivo a realização de obras 
de patrolamento e encascalhamento de patrolamento e encascalhamento 

nas estradas da Serra da Hulha. 583/2024 - Solicita ao nas estradas da Serra da Hulha. 583/2024 - Solicita ao 
Poder Executivo a realização de obras de patrolamen-Poder Executivo a realização de obras de patrolamen-
to e encascalhamento nas estradas do Assentamento to e encascalhamento nas estradas do Assentamento 
Tapete Verde. 584/2024 - Solicita ao Poder Executivo Tapete Verde. 584/2024 - Solicita ao Poder Executivo 
a realização de obras de patrolamento e encascalha-a realização de obras de patrolamento e encascalha-
mento nas ruas do Bairro Florestamento nas ruas do Bairro Floresta

REQUERIMENTOSREQUERIMENTOS
Da Vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MAR-Da Vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MAR-
TINS - TINS - 585/2024 - Solicita licença para ausentar-se do 585/2024 - Solicita licença para ausentar-se do 
Município no dia 25 de novembro do corrente, para Município no dia 25 de novembro do corrente, para 
viajar à cidade de Porto Alegre. A licença de que trata viajar à cidade de Porto Alegre. A licença de que trata 
o presente requerimento é por motivos particulares, o presente requerimento é por motivos particulares, 
sem o fornecimento de diárias e sem o fornecimento sem o fornecimento de diárias e sem o fornecimento 
de transporte veicular. de transporte veicular. 

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS

Requerimento nº 586/2024Requerimento nº 586/2024
Autor: DIEGO GARCIA RODRIGUESAutor: DIEGO GARCIA RODRIGUES
0Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 0Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
no dia 29 de novembro do corrente, para participar de no dia 29 de novembro do corrente, para participar de 
reunião na Assembleia Legislativa, na cidade de Porto reunião na Assembleia Legislativa, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento Alegre. A licença de que trata o presente requerimento 
é com o fornecimento de meia diária e com o forneci-é com o fornecimento de meia diária e com o forneci-
mento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO mento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO 
O REQUERIMENTO.O REQUERIMENTO.

Requerimento nº 587/2024Requerimento nº 587/2024
Autor: GETÚLIO PORTOAutor: GETÚLIO PORTO
Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-
cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, 
na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do 
Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que 
trata o presente requerimento é com o fornecimento trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Requerimento nº 588/2024Requerimento nº 588/2024
Autor: TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINSAutor: TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINS
Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 

nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-
cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, 
na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do 
Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que 
trata o presente requerimento é com o fornecimento trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Requerimento nº 589/2024Requerimento nº 589/2024
Autor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIASAutor: LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS
Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município Assunto: Solicita licença para ausentar-se do Município 
nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-nos dias 10 e 11 de Dezembro do corrente, para parti-
cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, cipar de reuniões na Secretaria de Estado do Trabalho, 
na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do na Assembleia Legislativa e na Secretaria de Estado do 
Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que Turismo, na cidade de Porto Alegre. A licença de que 
trata o presente requerimento é com o fornecimento trata o presente requerimento é com o fornecimento 
de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.de diárias e com o fornecimento de transporte veicular.
Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

Turma do primeiro ano do ensino médio fez 
releitura da obra de Fernando Veríssimo

ambos. Alcyr, ao descobrir 
boatos de traição, invade 
a propriedade de Suzana, 
sem imaginar que tudo não 
passa de um mal- enten-
dido. Entre idas e vindas, 
eles percebem que, a união 
entre eles sempre prevalece 
e acabam descobrindo um 
novo amor, seus filhos.

SURPRESA BOA

Segundo as produ-
toras, a história original 
deveria ter somente qua-
tro personagens, mas se 
decidiu que a turma toda 
participasse, quando se fez 
uma releitura e foram adi-

cionados personagens, que 
realmente se encaixaram 
com a obra. “Ao gravar o 
curta passamos por algumas 
dificuldades, mas ainda 
conseguimos entregar den-
tro do prazo. A professora 
viu potencial no nosso 
trabalho e inscreveu ele 
no festival CorreCinema, 
junto com outros dois cur-
tas da escola. Acabou que 
nós fomos selecionados. 
Foi uma surpresa e tanto, 
estamos definitivamente 
muito alegres em receber 
a oportunidade de poder 
mostrar o nosso curta para 
mais pessoas”, pontuou 
Sarah Giovanna.
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Acidente aconteceu na tarde do último dia 22

Acompanhe as sessões ordinárias que acon-
tecem nas segundas-feiras, a partir das 12h30 
de forma presencial, na Câmara.

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 25 DE NOVEMBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

Ata Aprovada
Ata nº 39/2024 referente a sessão ordinária do dia 
18 de novembro de 2024.

Proposta de modificação 1/2024
Ementa: O Vereador que este subscreve vem pelo 
presente apresentar a seguinte emenda, para que o 
Inciso I do artigo oitavo do Projeto de Lei ordinária nº 
1804/2024 passe à ter a seguinte redação: Autoria: 
Marco Antonio Machado Costa. Destino: Leitura

Protocolo 0343/2024 Mensagem nº 27/2024
Ementa: Considerando pedido nº 07/2024 formulado 
pela vereadora Viviane Maria Ávila Albuquerque segue 
resposta conforme  informações da Diretora de Gestão 
de pessoas Franciele de Souza Ribeiro. Autoria: Gabi-
nete do Prefeito. Destino: Leitura

Pedido de Informação 10/2024
Ementa: A Vereadora que esta subscreve, vem pelo 

TRAGÉDIA NO TRÂNSITO

Sabrina Monteiro TP

O motorista acusado 
de homicídio dolo-
so em acidente que 

vitimou duas pessoas no 
último dia 22, na BR-293, 
Km 136 em Candiota, foi 
solto pela Justiça Federal. 
Ele que conduzia uma car-
reta bitrem, apontada como 
responsável pelas mortes, 
havia sido preso em fla-
grante pela Polícia Federal.

Conforme a infor-
mação concedida ao Portal 
g1 pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) de Santana 
do Livramento, a decisão 
que o liberou estabeleceu 
medidas cautelares, como 
comparecimento periódico 
em juízo e suspensão da 
Carteira Nacional de Habili-
tação (CNH). Ele estava no 
Presídio Regional de Bagé.

Segundo as inves-
tigações, o motorista re-
alizou manobra perigosa 
em circunstâncias que in-
dicam que estava acima 
da velocidade permitida e 
sob a influência de álcool.

Uma das vítimas era 
policial rodoviário federal, 
Carlos Edvar Espinosa da 
Silva, 56 anos,  lotado em 
Bagé, que estava em serviço 
no momento do acidente, e 
a outra vítima foi o jovem 
Jean Luís Gabriel, 25 anos, 
que estava na carona do 
outro caminhão envolvido 

Motorista acusado 
de homicídio doloso 
ocorrido na BR-293 

em Candiota foi solto 
pela Justiça Federal 

no acidente. O motorista 
da carreta foi conduzido à 
Delegacia de PF, após rea-
lizar o exame etilométrico 
(bafômetro), que apontou 
a concentração de 0,49 
mg/L de álcool no me-
tabolismo do conduzido.

Após as diligên-
cias realizadas no decor-
rer do flagrante, foi pos-
sível apurar, conforme a 
PF, que a carreta bitrem 
conduzida pelo indiciado 
invadiu a pista contrária 
onde passavam, sequen-
cialmente, um caminhão 
e uma viatura da PRF em 
serviço de patrulhamento.  
 Segundo nota di-
vulgada pela Polícia Fede-
ral, o tacógrafo da carreta 
que causou o acidente regis-
trou que o motorista estava 

Moradores se reuniram em manifestação

trafegando a uma velocida-
de de 100 km/h no momen-
to do acidente, sendo que 
chegou a 120 km/h nos ins-
tantes anteriores à colisão. 
“Ainda, pelos depoimentos, 
apurou-se que o conduzido 
realizou manobra brusca 
ao invadir a pista contrária 
da rodovia, o que impe-
diu a reação dos veículos 
atingidos”, assinala a nota. 
“O conduzido, que é mo-
torista profissional, foi in-
diciado pelo crime de ho-
micídio doloso, tendo em 
vista que assumiu o risco de 
causar a morte das vítimas 
ao realizar manobra peri-
gosa em alta velocidade, 
sob efeito do álcool. Ainda, 
escontrava-se com o exame 
toxicológico vencido desde 
2022”, complementou a PF.

presente solicitar, que seja informado ao Poder Legisla-
tivo Municipal, a relação de todos os ressarcimentos, de 
qualquer natureza, pagos pelo Poder Executivo Municipal, 
no período de 01 de agosto de 2024 até a presente data. 
Autoria: Viviane Maria Ávila Albuquerque. Votação: Apro-
vada pela maioria

Projeto de Lei Ordinária 1.804/2024
Ementa: Estima a receita e fixa a despesa do município 
de Pedras Altas para o exercício financeiro de 2025.
Autoria: Poder Executivo. Destino: Discussão

PINHEIRO MACHADO

Moradores da Vila 
Umbus fazem 

manifestação após 
diversas mortes de 

animais de estimação

Segundo relato de 
uma moradora da Vila Um-
bus, em Pinheiro Machado, 
desde o último dia 16 de 
outubro, diversas mortes 
de gatos e cachorros estão 
deixando a comunidade 
assustada e extremamente 
indignada. Suspeita-se que 
tenham colocado veneno 
em toda a localidade, oca-
sionando até o momento 
em 13 animais mortos. 

Na quarta-feira (27), 
uma manifestação com a 
presença de moradores, au-
toridades municipais e com 
o apoio da Brigada Militar 
e da Polícia Civil, foi reali-
zada no final da tarde, com 
a esperança de que o caso 
seja solucionado e que tudo 
volte à sua normalidade. 
“Isso já acontece há vários 
anos, nenhum bichinho 

meu foi morto e não quero 
me identificar, mas organi-
zamos isso para que tenha 
fim. Em uma rua morreram 
sete animais, a gente sus-
peita que o veneno esteja 
por tudo”, relatou uma 
moradora, alertando que o 
ocorrido poderia ter acon-
tecido com uma criança. 

 A atual vereadora e 
vice-prefeita eleita do mu-
nicípio, Laura Ratto, que 
tem a causa animal como 
uma de suas bandeiras 
defendidas, compareceu na 
manifestação e gravou um 
audiovisual falando sobre a 
situação do local. “O relato 
da comunidade é que da 
última semana pra cá, teve 
um número expressivo de 
mortes. Não sabemos quem 
é a pessoa, não tem provas 
e nem testemunhas, mas 

estamos com a polícia e 
o pessoal vai colher de-
poimentos deles e a gente 
vai investigar com certe-
za por justiça por esses 
animais”, disse Laura. 

LEI SANSÃO 

A lei de número 
14.064/2020, também 
conhecida como lei San-
são, prevê punições para 
quem maltrata ou tira a 
vida de animais. A pena 
é de dois a cinco anos de 
reclusão, multa e proi-
bição de guarda para 
quem maltratar cães e 
gatos. Além disso, a pena 
pode ser aumentada em 
até um terço se o cri-
me resultar na morte 
do animal, sendo que o 
mesmo é inafiançável. 
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